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天王祭を終えて 

校長 齊藤 進 

 ６月２日、３日の両日に天王祭が行われました。今年は大祭ということで大きな盛

り上がりを見せました。本校生徒をはじめ保護者の皆様もお神輿を担いだりしてお祭

りに参加されたと思います。本校の教員も関係町会の皆様のご協力によりお神輿を担

ぐことができました。お陰様で貴重な体験となりました。ありがとうございました。 

さて、神酒所廻りなどでお祭り独特の華やいだ雰囲気を味わううちにお祭りそのも

のにとても興味をもつようになりました。「天王祭はいつ頃から始まったのか。」「お神

輿にはどのような意味があるのか。」「お神輿を担ぐ掛け声はどのようなものか。」「各

町会の方々が着用している半纏の模様、色

合いにはどのような歴史があるのか」など

興味は尽きません。 

天王祭はその昔、夏に流行する疫病を祓

（はら）うことから始まったそうです。み

こしも神輿（御輿）というように神霊の乗

り物として担ぐもので英語では portable 

shrine（持ち運び可能な神社）と説明され

ています。天王祭独特の神輿振りには神の

霊を揺り動かして活性化させるという意味

があるそうです。               【学校評議員 海老江重光氏提供】 

神輿の掛け声はどうでしょう。全国各地では「わっしょい」「オイサ」「セイヤ」「ソ

イヤ」「どっこい」「ちょいちょい」「よいさーほいさー」などさまざまな掛け声がある

ようです。 

よく耳にする「わっしょい」には「和（輪）を背負う」など諸説があるようです。天

王祭では町会によっては統一した掛け声があるのかも知れませんが、実際に神輿を担

いだ方々にお聞きしましたがとくに決まった掛け声はないそうです。 

素盞雄神社は平安時代初期の７９５年（延暦１４年）に創建されたと言われていま

す。人々の暮らしの礎となっている天王祭ですが、とても古い歴史と伝統があること

が分かります。生徒の皆さんは現在行っている地域学習で天王祭について調べるとさ

らに南千住の地域が身近に感じられ地域への思いや理解が深まると思います。 

さて皆さんはどのような掛け声で御神輿を担ぐのでしょうか。 

 



 

「ラジオ体操」も全力で取り組みます 

５月２６日（土）第２４回運動会が晴天の中、開催されまし

た。昨年は天候不順のため、９月に延期して実施しましたが、

今年は練習期間中も晴天に恵まれ予定通りの開催となりまし

た。当日は公務ご多用中にもかかわらず、荒川区教育委員会委

員 高田昭仁様、荒川区教育委員会教育長 川㟢祐弘様をはじ

め来賓の方々や保護者、卒業生、近隣小学校児童、地域の方々、

合計約５００名が本校を訪れ、声援を送ってくださいました。 

３年生の学年種目は今年も「棒倒し」。勇ましく迫力ある姿

に１・２年生は圧倒されました。              【３年 男子棒倒し】 

２年生の学年種目は「副担の野望」。副担任３人が

担任の座を奪おうと勢いよく登場しスタートしまし

た。生徒たちは肩の上でピラミッドを作り、その体制

のままで入場しました。騎馬戦では副担任が夜遅くま

でかけて製作した兜や

のぼり旗の小道具もあ

り演出満点でした。        

【２年 副担の野望 騎馬戦】   学年の勢いを感じました。 

 そして１年生の学年種目は「三輪ピック」。今年ロンド

ンで開催されるオリンピックにちなんだ頭脳と体力の

両方を要求とする種目でした。 

南二中の運動会には各競技はもちろんのこと、開閉会 

式の整列、校歌や準備体操（ラジオ体操）にも真剣に    【１年 三輪ピック】 

取り組む生徒の姿があります。ぜひ一度見てください。また、全員参加の短距離走

では各レース前に出場選手の名前がアナウンスされると、選手は大きく返事をして挙

手します。特に３年生の返事は大きく挙手は指先まで伸び、さすが３年生と誰もが感

心しました。             

各学年とも接戦で手に汗握る運動会となりました。優勝クラスは次の通りです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

       【リレースタート】             【ラジオ体操】 

 

  

運動会 

優勝   １学年２組   ２学年２組   ３学年３組 

 



                   楽しい思い出がたくさんできました 

                  

 １年生は５月９日（水）から１１日

（金）まで２泊３日の「清里移動教室」

に行ってきました。入学式から１ヶ月、

途中ゴールデンウィークがあり、日程

が十分にはとれない中でも実行委員を

中心に準備して来ました。 

 １日目は清泉寮で昼食を食べてから

「オリエンテーリング」をしました。

途中に設置されている              【美し森展望台で集合写真】 

ポストや南二中独自のポストを見つけながら、ゴール

の美し森展望台まで班ごとにハイキングをしました。 

夜は「レクレーション大会」です。係が工夫をこら

したゲームにみんな熱中しました。齊藤校長先生から

手品が披露され、楽しい時間を過ごしました。 

２日目は八島湿原ハイキング。車山山頂まで石がご

ろごろしている道を約１時間登りました。すると頭上

に真っ黒な雲、そして遠くで雷の音。急いで下山。と

うとう駐車場直前でアラレが降りだしバスへ避難しま   【風船爆弾 割れろ！】 

した。 

その後、５月だというのに大粒の雪も降り出しまし

た。まさしく「山の天気は変わりやすい」の言葉とお

りの天気となってしまい、八島湿原ハイキングは中止

となりました。 

夕方には天候も回復し、「ナイトハイク」を行いま

した。レンジャーの方の案内で真っ暗な夜道を歩いて

いると闇の中に吸い込まれそうな不思議な気持ちに       

【齊藤校長先生の手品 あれ水は？】なりました。東京とは全く

違う夜がそこにありました。 星がとてもきれいでした。 

 

３日目、最終日は「いちご狩り」をしました。みんな競

争で食べました。一人平均３０個、多い人は１００個近く

も食べました。フルーツ公園で昼食を食べ、おみやげを買

って帰りました。楽しい思い出がたくさんできました。 

 

 

 

 

【いちごをたくさん食べました】 

清里移動教室  



                

              各部活とも頑張っています！ 

             

ブロック大会、都大会への出場めざし、がんばっています。 

 ６月２日（土）、扇大橋グランドにて夏季大会が開催され、２１－０で原中に勝ちま

した。２３日（土）には諏訪台中とブロック大会の出場をかけて戦います。 

 

          都大会での活躍を応援しています！ 

 ６月９日（土）、荒川工業高校にてブロック選手権大会が開催されました。 

体重別－７３ｋｇ級で３位に入賞しました。なお、７月２５日に開催される都大会に

出場することになりました。 

 

          都大会出場おめでとう！ 

 ６月１６日（土）１７日（日）に八王子市上柚木公園陸上競技場で地域別陸上競技

大会が開催され、砲丸投げで５位、１年男子１００ｍで７位に入賞しました。また、

この結果により、１年女子１００ｍとともに７月７日、８日に開催される総合体育大

会と７月２１日、２２日に開催される通信陸上大会に出場することになりました。 

 

          ２回戦進出おめでとう 

 ６月１７日（日）に開成中学校で総合体育大会１回戦が行われ、女子は残念ながら

第五中学校に敗れてしまいましたが、男子は第三中学校に勝ち、２４日（日）に行わ

れる２回戦進出しました。 

 

          よろしくお願いします 

５月２１日（月）前期専門委員の認証式が行われまし

た。全校生徒の前で各専門委員は起立し、３年の代表生

徒が齊藤校長より認証書を受け取りました。前期委員の

任期は９月末までの半年間ですが、全校生徒のよりよい

学校生活のため、委員を中心に全員で協力しあっていき

ましょう。                       【認証書の授与】 

 

            見学が楽しみです 

５月１５日（火）３年生は６月９日（土）から

２泊３日で出かける修学旅行事前学習の発表会

を行いました。修学旅行で訪れる京都・奈良の名

所について班ごとに学習したことを発表しまし

た。電子黒板を活用し、写真や図を取り入れて、      【事前学習発表中】 

みんながわかるよう工夫して発表していました。修学旅行での訪問、見学が楽しみ

です。  
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